CAMINO DE SAN MATEO POR EL ROQUE SAUCILLO

DURACIÓN: 1 h. 50' - 2 h. 30' RECORRIDO: Aprox. 7,5 Km.

DESNIVEL: 833 m. Comienzo del camino Barranco de la Madrelagua: 1.668 m.; Era Conejo: 1.355 m.; Bllo. del Agua: 1.240 m.; Ctra. Gral C-814 Km. 43: 1.015 m.; San Mateo: 835 m.

DIFICULTAD: Fácil, longitud, duración y desnivel medios. Sin dificultad (por pista y buen camino), a excepción de unos metros delicados -precaución- en el atajo 'de la tubería' (especialmente si está mojado).

ACCESO: Del cruce de las carreteras 15-10 Cruz de Tejeda-Pico de las Nieves con la 18-3 Telde-Los Pechos a 3,5 km. siguiendo por ésta última. Conexiones con los caminos nº 10 y 11.

Situados en la cerrada curva de la carretera 18-3 Telde-Los Pechos donde ésta cruza el Barranco de la Madrelaggua, se toma la pista que remonta (dirección N) pasando junto a vivienda y pozo hasta llegar a la Degollada de La Cañada de Martín (5¹) -torre eléctrica y erial-. Continuando por ella al pie de la Montaña de la Cruz del Saucillo desciende y llanea (panorámica de la Caldera de Tenteniguada) hasta llegar a una cadena -pinos- (3¹) donde se la abandona por la izquierda tomando un atajo que lleva de nuevo a la pista (2¹) por la que se sigue descendiendo (una corta escapada a la izquierda regala una bella panorámica de la Hoya del Gamonal) hasta donde ésta inicia una curva cerrada a la derecha (2¹). Aquí, a pocos metros de la curva y por la izquierda conecta el veredo que sube en pocos minutos al Roque del Saucillo, mirador de primer order de todo el NE insular.

Si se renuncia a subir al Roque o se regresa de él, seguir por la pista (retamas, cañahejas, alhelies) que continúa su descenso por la margen izquierda de un barranquillo del que va saliendo hacia el Lomo de Piedra de Caballera. A partir de aquí la pista inicia un serpenteo lomo abajo que puede evitarse por un veredo que por la izquierda va atajando curva tras curva siempre a lo largo del lomo hasta llegar a un grupo de castañeros donde se retoma la pista (15¹). Si se renuncia a los atajos para seguir la pista, evitar otra que por la derecha conduce a finca privada y continuar el descenso pasando junto a los antedichos castañeros. La pista, algo más abajo, gira a la izquierda abandonando el lomo para iniciar un descenso más acusado hasta cruzar el cauce de una vaguadita llaneando y descendiendo hasta un nuevo cruce de pistas (5¹). Se toma la de la izquierda que ataja una gran curva que hace la de la derecha para volver a juntarse algo más abajo, continuando el descenso se deja atrás un grupo de pinos y se llega a una zona llana:

En este punto, se abandona por fin la pista y se toma el veredo que a la izquierda, desciende a lo largo de la cancela-verja metálica de una finca (castañeros). La verja acaba pero el sendero continúa ladereando y después bajando en cómodo serpenteo sobre tramos de antiguo empedrado y vegetación que se espesa según se acerca al cauce del Barranquillo del Agua hasta cruzarlo (10¹). Continúa por la otra vertiente en leve remonte (terreno de picón) para iniciar un agradable ladereo, llaneando y bajando, al pie de la Montaña de las Arenas (terrazas, castañeros) a lo largo de una antigua tubería de cemento que aflora intermitente. Al llegar a una zona de roca maciza y pulida (10¹) puede optarse por seguir el sendero que desciende Lomo de los Suárez abajo hasta el tondo del barranquillo para luego remontar hasta el Lomo de Chiguinique o, mejor, abandonar aquí el sendero por veredo que sigue la ahora evidente tubería que se desvía hacia la izquierda (dirección O). Al principio llanea hasta un punto en que hay que bajar unos metros sobre roca, al borde de un cortado (precaución, especialmente si está mojada), tras un corto y pendiente descenso a lo largo de la tubería, se cruza el cauce de la vaguadita de la Gambuesa y se llanea sobre un

gran estanque (5'). El veredo sigue la tubería hasta llegar al Lomo de Chiguinique (3').

A partir de aqui se continúa descendiendo por pista, muy panorámica y agradable, por la vertiente izquierda (N) del lomo hasta llegar a las primeras casas (12') en que pasa a la vertiente derecha (5) también muy panorámico hasta llegar a la ctra. gral C-814. (15') a la altura del km. 43. Se cruza la carretera (cuidado con los coches) y se sube unos metros a la izquierda (dirección N) abandonándola por pista que a la derecha llanea. Unos 200 m. más allá (2') dejarla por sendero que a su izquierda, desciende la Cuesta de la Higuera hasta llegar a las primeras casas a partir de las que pasa a ser pista hormigonada (pendiente). Al llegar al primer cruce ya en llano, girar a la izquierda y seguir la pista-calle que remonta por las casas del El Cantillo arriba hasta llegar a la carretera general. Siguiéndola 200 m. a la derecha se llega al centro del casco urbano de San Mateo.

Esc. 1:25,000 1Km Cabreja LEYENDA PRECAUCIÓN AGUA POTABLE Λ Tm ÁREA RECREATIVA GUAGUA BAR-RESTAURANTI COMERCIO LUGAR DE INTERÉS PAISAJISTICO La Lechucilla ETNOGRÁFICO BOTÁNICO * FAUNISTICO GEOLÓGICO La Gambuesa Lomo de Los Suárez Montana Codero Bllo. del Agua ibalse de ta Lechucilla: Montaña de las Arenas Piedra Caballera Roque del Saucillo Cruz de Saucillo Canada Martin A CUEVAS BLANCAS Barranco de la Madrelaguo

RUTAS GANARIAS
Cumbre Central II 4 1 2



INCIENSO MORISCO

Cuesta de la Higuera

ITINERARIO

SOBRE PISTA

POR SENDERO

SOBRE CARRETERA

COMIENZO DE RUTA

FINAL DE RUTA

CRUCE DE CAMINOS

Artemisia canariensis Less

Arbusto abundante en todas las islas de nuestro Archipiélago, entre los 50 y 700 m., alcanzando cotas altas, como en este Lomo de Chiguinique, ocupando laderas orientadas al sur conocidas como en todas de "solara"

sur, conocidas como de 'solana'.

De la familia de las margaritas, esta mata de hasta 1 m. de altura, muy ramificada y de color grisáceo, destaca por sus inflorescencios en grupos de 10-12 cabezuelas duras y arracimadas, de color amarillo que desprende un intenso olor que en época de floración llega a marear.

También conocido como
"ajenjo" y muy usada por sus
propiedades medicinales e
insecticidas. Su infusión, aunque
amarga, tonifica los estómagos
delicados y limpia de lombrices
intestinales. Los pastores daban su
agua guisada con limón a las
cabras para detener diarreas y
aliviar cólicos. En agricultura se
usaba para 'alfombrar' las tierras
con el fin de alejar plagas de
insectos. Y en las viviendas como
sahumerio contra chinches,
pulgas, piojos, etc.

GRAN CANARIA

desde entonces, objeto de intensa persecución por

Hoy protegido por leyes que castigan duramente su

en nuestros campos, de nuevo alegrados con su canto.

captura, tenencia y venta vuelve a ocupar su lugar

su elevado precio en el mercado pajarero.

